

## UNION RADIO

Azaña recibió entre otros al Secretario del partido Socialista belga. Entre los acuerdos del Consejo de Ministros de anteayer, figuran los siguientes: nombramiento de Cónsul general en Orán a Jerónimo Gomáriz, de Ministro de Obras Públicas al diputado socialista Just, nombramientos de jueces y fiscales interinos y adscribiendo al Magistrado Elola el expediente general de rebelión en toda España.

Un telegrama de Londres dice que los elementos avanzados entre los tipógrafos ingleses han protestado de las noticias que publican los periódicos de aquella nacionalidad, seguramente respondiendo a la realidad de los hechos, y quieren adoptar acuerdos para que la verdad sea silenciada o tergiversada.

Hacen numerosas llamadas de alistamiento para los regimientos de milicianos, entre ellos el personal movilizado de los tranvías, el batallón alpino del Regimiento 5, el democrático federal, primer regimiento, batallón Lenín el de la Pasionaria y el del Teniente Coronel del Rosal compuesto de elementos de la F.A.I. y de la C.N.T.

El Socorro Rojo Internacional vuelve a repetir las instrucciones para que no se hagan recaudaciones que no estén debidamente autorizadas y que tengan la finalidad que ellos desean. El Ministerio de la Guerra hace llamamiento urgente de personal de Jefes y Oficiales, entre ellos del Alcázar, Francisco Priede, Capitán Lores, Cifuentes del Rey, Vallejo, Gallego, etc.

El Presidente del Consejo recibió al Ministro de Estado, a Ossorio y Gallardo y otros; Ossorio manifestó que salía para Ginebra. El comentario sobre las actividades guerreras de los marxistas a través de esta emisora son de una monotonía y persistencia que está a prueba de todo: no modifica ni el sitio ni las circunstancias, así sigue hablando de Oviedo como hace dos meses, a pesar de los éxitos reconocidos de las columnas de socorro de Galicia; lo mismo con respecto a Sigüenza, Granada, Taracena, Córdoba, Guadix Buitrago, la Sierra, Sector Talavera-Santa Olalla-Maqueda.

Vuelven a dar noticias de otras organizaciones tan modestas y pequeñas que prueban la falta de elementos en personal, el poco entusiasmo para la recluta y el que no existe un criterio técnico de organización militar; en tal sentido se anuncia el proyecto de organización de las Compañías 2º y 3º del batallón Deportivo, batallón cuyo proyecto es bastante antiguo y que por lo visto hasta el presente no ha tenido realidad más que en una sola compañía.

Se hace llamamiento a todos los médicos civiles que fueron aprobados en las últimas oposiciones a Sanidad Militar para que hagan su presentación en el Ministerio de la Guerra. El Ministerio de Instrucción Pública dice que es preciso resolver el problema de alojamiento e instrucción de numerosas niños y que para ello no es suficiente el número de locales de que disponeactualmente y que precisa que muchos de los locales de que se han incautado y de que disponen las organizaciones obreras sean ofrecidos al Ministerio a tal fin.

## RADIO ITALIA

El periódico de Roma "El Mensajero" comenta otro de "El Popular" francés en el que dice éste que por muy segura que parezca la situación política del frente popular,

siempre hay que temer nuevas amenazas contra su estabilidad y nunca es definitiva su posición ni decisiva su victoria.

"EL MENSAJERO" comenta que las palabras del "Popular" son una señal de alarma significan que existe una amenaza, no cabe duda que del interior.

El falso concepto del Frente Popular de que la voluntad del hombre nadie la puede hacer cambiar está en otro concepto filosófico más antiguo de origen francés: EL HOMBRE PROPONE Y DIOS DISPONE.

CIUDAD DEL VATICANO.—Siguen los comentarios de toda la prensa internacional al discurso alocución pronunciado por el Papa con ocasión de la recepción de refugiados españoles.

Los periódicos berlineses esperan que se oigan y atiendan las indicacio nes de Su Santidad en todos los países pero especialmente en aquellos donde el peligro bolchevique es mayor

Se elogia por los periódicos americanos la importancia y la prudencia de las palabras del Papa, declarando que la unión es necesaria si se quiere evitar una repetición de la tragedia española.

La prensa de Budapest, como la de Río de Janeiro se adhiere alllamamien to del Papa contra la propaganda subversiva.

BERLIN.- El General Cabanellas Jefe del Gobierno nacional de Burgos ha concedido una entrevista a un enviado especial de la "Gaceta", al cual ha dicho que el Gobierno nacional de Burgos, pase lo que pase, no olvidará ja más la cordial amistad y el apoyo moral que Alemania ha prestado a España en la guerra contra el comunismo.

El "fhurer" y el pueblo alemán -ter minó diciendo el general- hacen la -guardia en Oriente, nosotros la hacemos en Occidente en este movimiento decisivo para la historia de Europa.

LISBOA.-El ex Presidente del Consejo y Jefe del Partido Radical D.Alejandro Lerroux se ha declarado a favor del movimiento nacionalista en carta dirigida a otro miembro del par tido radical. Dice, entre otras, cosas que no hay otra esperanza para impedir la catástrofe definitiva de España que aquella que ofrece el nacionalismo.

CORUÑA.- La radio comunica que una columna del ejército del Sur proceden te de Antequera ocupó la Sierra recha zando a los gubernamentales.

Otra columna nacional que se dirige hacia a Toledo ha avanzado 35 km. sin que podamos precisar cual es el punto de partida por las interferencias a que antes aludimos.

El Coronel Redondo de las tropas nacionales ha ocupado el camino de Ronda.

JACA.-La estación de radio ha captado una noticia según la cual un submarino del Gobierno de Madrid ha sido hundido por un crucero nacionalista.

Se sabe que han sido fusiladas 8 personas acusadas de un complot con tra Azaña y Largo Caballero.

## RADIO CLUB PORTUGUES

Por el alma de D. Honorio Maura se verificará un funeral en la iglesia de San Antonio de Storil, como se recordará dicho señor fué asesinado por los marxistas el día 4 de septiembre en la fortaleza de Guadalupe.

Lo mismo la captación de esta emisora y la de Radio Italia se hizo en malas condiciones, no tanto por las atmósféricas cuanto por la perturbación e interferencias cuando transmite noticias favorables para los nado nalistas, y muy especialmente cuando se refiere al sector Talavera-Santa Olalla-Maqueda. A pesar de estas dificultades pudimos recoger la información que a continuación insertamos.

Se dice que el ataque sobre Bilbao será próximo y se espera que la resistencia no sea muy grande.

En Oviedo el avance de nuestras co lumnas se hace sin dificultad. Oviedo no está, pues, completamente cercado como dice Madrid, sino que las columnas que se han unido marchan metódicamente y sin perder su ritmo.

En Guadarrama ha habido sólo un ligero avance, y éste se ha realizado en Buitrago como rectificación y afianzamiento de posiciones y puede ser el punto de partida de operaciones de gran envergadura cuando se dé el ataque general de marcha sobre Ma drid.

En el frante de Santa Olalla-Maque da se ve que avanzan dichas columnas preocupándose de los pueblos que están a un lado y otro de la carretera general y así se fueron ocupando pueblos diferentes en forma de abanico.

Este término de abanico no creo que sea militar, estoy sola -dice la locutora- y no puedo consultar al capitán, pero yo lo veo como un abani-

co cuyo clavillo estuviera en Maqueda como centro de operaciones y las varillas van a... (aquí una interrupción) Escalona, Torrijos y de rechazo a Toledo.

En Málaga ha habido operaciones de poca importancia. En el frente de An tequera se han consolidado las ocupaciones de Venta Rubia y Teba.

Aquí como en todos los frantes de marcha de las operaciones del ejérci to nacionalista se hace en forma metódica y segura, obedeciendo a un plan preconcebido, no ha habido población que de manos nacionalistas haya pasado a manos de los rojos. Se gún la agencia "Havas" las autoridades nacionalistas se dedican a la utilización del puerto y dicen que los defensores de esta Ciudad se lleva-ron en su huída la gasolina qehabía, comenta la locutora que S. Sebastián, como puerto no tiene importancia, por que el verdadero puerto de San Seba<u>s</u> tián es Pasajes.

En aquella capital se verificó con gran solemnidad el entierro de un requeté muerto en S. Pedro.

IONDRES.- El Consejo del Partido liberal reunió en Comisión después de discutir las diferentes enmiendas presentadas, aprobó una moción relativa a la situación creada por los asuntos de España. Se acordó que debe impedirse la intervención armada de Europa, procurando en armonía con las demás potencias, buscar solución al conflicto.

A última hora de la emisión, el Ca pitán Botello da unas noticias en portugués, tomadas de la charla del general Queipo de Llano. Por ausencia de la locutora española, que había anunciado antes tenía que retirarse, para resolver asuntos urgentes, no se dió la traducción castellana, pero, desde luego, entendimos haber obtenido victoria nuestras tropas en el sector Santa Olalla-Maqueda seguramente, cogiendo numerosos presioneros y material y que nuestra aviación bombardeó la estación de Ciudad Real la de Alcázar de San Juan, las baterías enemigas de Toledo y algunos ob jetivos militares de Madrid.

HALLAZGO. En poder del Capitán de la 3ª Compª de la Guardia Civil se encuentra depositado un bolso con papel moneda y un reloj, a disposición de su legítimo propietario.

## INFORMACION ALCAZAREÑA

zos del 15.5 cm. procedentes de los dos frentes, a pesar del interés en la intensificación de este medio por el número de cañones, se vé que la cifra es la habitual cuando sólo disponían de las dos piezas del frente Norte, es más, ha habido días en que sólo las dos piezas de Pinedo han llegado a hacernos 158 disparos.

Nos visitaron ayer tres magnificos trimotores nuestros que bombardearon los puestos enemigos de San Servando y los alrededores y las posiciones de nuestras baterías enemigas, después de haberse marchado irrumpieron, al parecer dos cazas enemigos que, después de volar sobre Toledo, tomaron el rumbo de Madrid sin perseguir a los nuestros.

A través de los nuevos acomodamien tos que exige la seguridad del personal, sigue revelándose el mismo buen espíritu de siempre y en las conversaciones y comentarios se recoje la misma impresión a que aludía mos ayer, cálculo de distancias a partir de Maqueda y Val de Santo Do mingo: de no haber incomodado, segu ramente, la recepción de Radio Italia y Portugal, intercepciones que prueba lo favorable del tono de las noticias para nosotros, quizás hubiéramos podido concretar algún pue blo importante todavía más cercano; alienta en todos una esperanza racional y objetiva de que queda poco para fundirnos en un abrazo con nes tros bravos hermanos siempre vencedores en la larga etapa Algeciras-Toledo.

HALLAZGO. Da María Díaz, ha entrega do en nuestra Redacción un pendiente de niña, que tenemos a disposición de quien acredite su propiedad.

PERDIDA. Con motivo de una explosión fué destrozada en la Biblioteca de Caballería la maleta propiedad del Guardia Civil de Santander Alejandro Castillo, contenien do una CARTERA con 425 pts., el carnet de identidad y varios billetes del ferrocarril.

PERDIDA. Se recuerda la de un zapati to azul de goma según nuestra no ta en el número anterior.